

Kaltenkirchen, den 19.07.2024

## **Sommerbrief 2024**

Liebe Schülerschaft und liebe Eltern,

ein weiteres Schuljahr neigt sich dem Ende zu und wir werden am heutigen Tag die Ganzjahreszeugnisse verteilen und anschließend in die wohlverdienten Sommerferien starten.

Wie gewohnt möchte dies zum Anlass nehmen, um ein paar abschließende Worte zum Schuljahresende an Sie und Euch zu richten.

Ich bin nun seit über vier Jahren am Gymnasium Kaltenkirchen und wenn wir auf diese gemeinsame Zeit zurückblicken, dann haben wir in diesem Zeitraum schon eine ganze Menge gemeinsam bewegt.

Ich denke da u.a. an unseren grundständigen Schulentwicklungsprozess, der in diesem Schuljahr durch das Abhalten der Zukunftswerkstätten wieder ein Stück vorangegangen ist und im neuen Schuljahr voraussichtlich beendet sein wird, sodass wir die notwendigen baulichen Anpassungen planen und in die Umsetzung geben können. Das gemeinsame Erarbeiten unseres pädagogischen Konzepts, das in den Zukunftswerkstätten unter Einbezug der schulischen Gremien (Schüler- und Elternschaft, Lehrkräfte, Schulsozialarbeit), aber auch des Schulträgers und der Politik erfolgt, war und ist ein inspirierendes Projekt und macht allen Teilnehmenden sehr viel Freude. Auch wenn wir in unserem zukünftigen pädagogischen Konzept erst die genauen Grundsätze unseres schulischen Handelns festlegen werden, so zeichnet sich schon deutlich ab, dass wir zukünftig Unterricht offener und

Gymnasium Kaltenkirchen • Flottkamp 34 • 24568 Kaltenkirchen

projektartiger gestalten wollen und dadurch einen noch individuelleren Blick auf die einzelnen Lernprozesse werfen werden.

Ich möchte an dieser Stelle danke sagen für die motivierte und aktive Teilnahme der Workshopmitglieder! Ich freue mich auf weitere Zukunftswerkstätten!

(nächster Termin Mittwoch, d. 18.09.2024 von 14-18 Uhr)

In zahlreichen Bereichen arbeiten Arbeitsgruppen bereits in diesem Schuljahr daran, den individuellen Ansatz umzusetzen.

Hervorzuheben ist in diesem Zusammenhang die Ausarbeitung unseres Individualisierungskonzepts. Das Konzept sieht eine ganze Bandbreite von Förder- und Förderangeboten hauptsächlich, aber nicht ausschließlich, in den Kernfächern Deutsch, Mathematik und Fremdsprache vor. Das Fach Mathematik ist hier in besonderer Weise Vorreiter und hat die Anforderungen des ministeriellen Rahmenplans für dieses Schuljahr (Förderung basaler Kompetenzen in der Orientierungsstufe) umfassend umgesetzt. Das Individualisierungskonzept wird auch im kommenden Schuljahr weiter ausgebaut und wir freuen uns, dass die Lerntainer aktiv in das Förderkonzept eingebunden werden konnten.

Ein weiterer sehr wichtiger Aspekt unseres Schullebens ist für uns der Fokus auf und unsere Mental Health Angebote. Auf WebUntis und der Homepage kann man einen Überblick über das vielfältige Programm gewinnen: [Mental Health am GymKaki - Gymnasium Kaltenkirchen](#)



Zusammen mit unserem Präventionskonzept, das gerade überarbeitet wird, damit die Bausteine, die wir in diesem Kontext anbieten, besser auf die aktuellen Bedürfnisse unserer Schülerschaft abgestimmt sind, bilden diese Angebote ein wichtiges Fundament für den gemeinsamen Schultag und den Unterricht.

Gymnasium Kaltenkirchen • Flottkamp 34 • 24568 Kaltenkirchen

Und neben dem regulären Unterricht, den Tests, Klassenarbeiten, Klausuren, Präsentationen und vielen anderen Formen des gemeinsamen Lernens, gab es glücklicherweise auch in diesem Schuljahr wieder zahlreiche Gelegenheiten, in denen wir als Schulgemeinschaft eine schöne gemeinsame Zeit haben verbringen können. Ich denke da an Wandertage, Exkursionen, Klassenfahrten, die zahlreichen Sportveranstaltungen, aber auch an den Abstreich des diesjährigen Abiturjahrgangs, an dessen Ende die Bürgerhalle bebte, das Sportfest der SV (Das habt ihr super, gemacht, ein großes Dankeschön an dieser Stelle für euch im Namen der gesamten Schulgemeinschaft!), das Schulfest und die Konzerte und so vieles mehr.

An dieser Stelle möchte ich gern noch einen Ausblick auf das kommende Schuljahr werfen:

#### **Neue Unterrichtsfächer:**

- **Informatik** in Jahrgang 7
- Das Fach **Glück** halbjährig im Wechsel mit dem Fach **BNE** (Bildung für Nachhaltige Entwicklung) in Jahrgang 8
- **Spanisch** als Indi-Kurs für die Mittelstufe; UND: ab dem Schuljahr 2025/26 als reguläres Unterrichtsfach voraussichtlich in der Oberstufe (genauere Informationen folgen)

Das **iPad-Experiment für Jahrgang 8** wird endlich starten, nähere Informationen dazu folgen auf den Elternabenden.

Bevor wir uns nun aber in die Sommerferien verabschieden, möchte ich mich bei folgenden Kolleginnen und Kollegen, die im kommenden Schuljahr nicht mehr an unserer Schule unterrichten werden, im Namen der gesamten Schulgemeinschaft bedanken. Sie alle haben

Gymnasium Kaltenkirchen • Flottkamp 34 • 24568 Kaltenkirchen

stets mit großem Engagement an unserem Schulleben teilgenommen und über eine durchaus unterschiedlich lange Zeit an unserer Schule gewirkt. Mein ausdrücklicher Dank geht hier insbesondere an Frau Weßling und Frau Röschmann, die über viele Jahre unserer Schule verbunden waren.

Aber auch folgenden Kolleginnen und Kollegen möchte ich meinen herzlichen Dank für ihren Einsatz an unserer Schule aussprechen:

Frau Behrens, Herr Christophersen, Frau Fischer, Frau Kralli-Eckholdt und Herr Radeck.

Außerdem verlässt uns unsere FSJlerin und ehemalige Schülerin Lale Hohler. Vielen Dank an dieser Stelle für ihr Engagement u.a. im Bereich der OGS.

Ich wünsche allen Genannten im Namen der gesamten Schulgemeinschaft alles Gute für die Zukunft, wir freuen uns über ein Wiedersehen, wenn immer möglich!

Und dass ein Wiedersehen möglich ist, sehen wir an Herrn Dr. Verweyen und Herrn Flemmer. Beide dürfen wir im neuen Schuljahr erneut bei uns an der Schule begrüßen. Herr Dr. Verweyen wird die Fächer Mathematik und Informatik unterrichten und Herr Flemmer das Fach Sport.

Außerdem kommen folgende weitere Lehrkräfte zu uns:

Frau Clausen (Deutsch/ Philosophie), Frau Rau (Deutsch, WiPo), Herr Schlüter (Geographie/ Biologie).

Frau Andersen (Spanisch/ Französisch) ist ab dem kommenden Schuljahr zwar bereits Lehrkraft an unserer Schule, ist aber noch in Elternzeit und wird im Schuljahr 2025/26 bei uns aktiv einsteigen.

Wir heißen alle Neuen herzlich willkommen und freuen uns auf die Zusammenarbeit!

Gymnasium Kaltenkirchen • Flottkamp 34 • 24568 Kaltenkirchen

Nun wünsche ich allen wundervolle Sommerferien mit viel Erholung und Zeit für all das, was sonst oft zu kurz kommt!

Ich freue mich auf ein Wiedersehen ab dem 02.09.2024.

Wir starten an diesem Tag von der 1.-3. Stunde mit Klassenleiterstunden und danach findet Unterricht nach Plan, aber kein Nachmittagsunterricht, statt.

Herzlichst  
Eure und Ihre

Tatjana Rahmani